

Janvier 2021 - juin 2022

ATELIER A BRUXELLES-SCHAERBEEK

« Clinique de l'amour »

Responsable : Antoine Masson

Au-delà de ses dimensions imaginaires ou illusoire, l'amour est essentiellement une expérience qui est à la fois « un exil de soi », une initiation au « manque » (dont le phallus est l'habit), à la différence des sexes et à l'impossible rapport, voie permettant l'inscription d'un « réel paralaxique » (Zizek) entre les deux amants qui se cherchent sur des « montagnes toute séparée » (Hölderlin). De manière positive, l'expérience de l'amour est la seule voie permettant d'inscrire des restes de la jouissance dans la dialectique du désir et la cristallisation du fantasme ou du symptôme, à savoir inscrire une « lettre » marquant la division et ses jointures. Il s'agit encore d'une expérience qui permet d'inscrire dans le monde le « trajet du deux » producteur d'une vérité singulière toujours mi-dite.

Les « premières expériences » de l'amour à l'adolescence et chez le jeune adulte sont donc véritablement une initiation à son être de sujet de désir et d'être sexué.

Il s'agira dès lors d'explorer les empêchements, les évitements, les dénis, les phobies, voire les occurrences de forclusion de cette expérience, exposant aux passages à l'acte, ainsi que les périls de la passion et du désespoir, les tentations radicales.

Durant cet atelier nous proposerons de repartir des textes théoriques sur la conception de l'amour dans l'enseignement et les écrits de Lacan (et quelques autres), pour les mettre à l'épreuve tantôt de textes littéraires, tant de séquences cliniques. Un dispositif d'écriture durant chaque séance sera proposé

Nombre maximum de participants : 8

Horaire À partir de janvier 2021, le 2^{ième} mardi chaque mois de 9h à 12h
(sauf vacances)

Lieu Op Rue Artan, 119, 1030 - Schaerbeek

Inscription Antoine Masson - 0473 36 22 45

Participation 80€
aux frais Gratuit pour les inscrits en ordre de cotisation à l'EaB